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FECHA: Abril 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Adolescentes: les falló secuestro” 

 “Alejandro Nava regaló terrenos a sus amigos” 

 “IFE abre lugar a hidalguenses en plurinominales”  

 “Caen niños secuestradores en Tulancingo”  

 
“Gabriel Quadri revolución educativa para tener desarrollo”  

 
“Guerra sucia ¡Arreciará!”  

 
“PRD denuncia al PAN por impedir acto proselitista” 

 “Nace en Tepeji Red Ciudadana” 

 “Incrementa el porcentaje de trastorno mental en Hidalgo”  

 
“Alerta Pemex de escasa seguridad”  

 
“Reta Elba a SEP”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Suma Panal intención de debatir rumbo al senado: En próximos días formalizaremos la propuesta de 

debate entre los candidatos al Senado de la República, confirmó el coordinador estatal de la campaña del Partido Nueva 

Alianza (Panal), Fernando Flores Pérez, pues la intención de los candidatos panalistas es confrontar ideas y propuestas. A 
fin de que todos los perfiles sean incluidos en este ejercicio, la coalición de izquierdas propuso al Instituto Federal 

Electoral (IFE) la celebración de debates para cada fórmula al senado, por ello el ex dirigente estatal del Panal confirmó 
que en los días siguientes acudirán al órgano autónomo para formalizar esta mesa de diálogo. ―Esta campaña será 

importante, la cuestión de los debates nos parece significativa, somos un partido de debate, propositivo y con 
propuestas, por eso vamos a formalizarlos en próximas fechas para que se lleve a cabo‖. Cabe recordar que Movimiento 
Progresista propuso un debate público el próximo 2 de mayo en el auditorio Gota de Plata a las 18 horas y como 

moderador Pablo Vargas. En tanto, Acción Nacional (PAN) consideró tres encuentros para los aspirantes al senado, uno 
en Radio y Televisión de Hidalgo, en Tulancingo y otro en Huejutla. El recién nombrado coordinador de campaña explicó 

que este cargo tiene como objetivo el fortalecimiento de estructuras partidistas, así como mejoramiento de equipos en 
cada distrito. ―Buscamos darle seguimiento y evaluación a las propuestas de los candidatos, analizamos cómo los recibe 

la gente o si las propuestas son bienvenidas, estamos dando una campaña seria, propositiva y respetuosa, más no con 

discursos alejados o huecos‖. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Izquierda pone fecha y hora para el diálogo: Aceptó Ricardo Baptista González, candidato de la izquierda, 

a debatir con el resto de aspirantes que buscan ser diputados federales por el V Distrito con cabecera en Tula de Allende. 
Apenas el priista José Antonio Rojo anunció que estaba listo para debatir con opositores de los otros partidos políticos, 

―esta práctica enriquece los proyectos colectivos‖, indicó el tricolor. Ahora Baptista González, candidato de la coalición  

Movimiento Progresista señaló que ―el debate con el candidato del PRI, José Antonio Rojo, y demás candidatos se 
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celebrará de manera civilizada y respetuosa‖. El perredista propuso una fecha para la realización del diálogo, ―sería el 7 

de mayo a las 17 horas en el Teatro al Aire Libre del centro de Tula, para que la ciudadanía conozca las propuestas de 

campaña de cada uno, bajo la organización del consejo distrital del IFE‖. Cabe destacar que hace tres años Ricardo 
Baptista pidió que se realizara un debate con el entonces candidato del PRI Ramón Ramírez Valtierra; sin embargo, el 

priista se negó a debatir con el resto de los candidatos que buscaban la diputación federal. (Francisco Reyes, página 
08) 

Milenio-Hidalgo va por ocho sitios en San Lázaro: Políticos hidalguenses aseguran al menos ocho curules dentro 

del Congreso de la Unión por la vía de representación proporcional (plurinominal). De diversas extracciones partidistas, 
los candidatos a diputados federales están colocados en posiciones preferentes y aseguran un lugar en la siguiente 

legislatura federal.  Son ocho hidalguenses los candidatos propietarios los que fueron registrados como aspirantes 
plurinominales, es decir, no tendrán que hacer campañas políticas y sólo esperarán a que se realicen las elecciones del 1 

de julio para ocupar sus lugares en la Cámara de Diputados federal.  En un documento elaborado por el Instituto Federal 

Electoral (IFE), se concentran los nombres de candidatos a diputados federales por el principio de representación 
proporcional de la quinta circunscripción que reúne a Hidalgo, Colima, Michoacán y el estado de México, donde los 

hidalguenses encabezan candidaturas preferentes colocados en los primeros 10 lugares de cada uno de sus partidos.  En 
la lista aparece Mirna García López, ex dirigente de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), quien fue colocada en el lugar número cinco de los candidatos a diputados federales por la vía plurinominal del 

Partido Nueva Alianza (Panal).  En la reciente actualización del documento, se indica también que el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) registró al otrora secretario de Obras Públicas de Hidalgo en el sexenio de Miguel Ángel 

Osorio Chong (2005-2011), Cuauhtemoc Ochoa Fernández, como aspirante al Congreso en el lugar número tres del 
PVEM; además en el lugar cinco está ubicado el actual dirigente de este partido en Hidalgo, Jorge Malo Lugo.  Cada uno 

de los siete partidos políticos tiene la opción de registrar a 40 candidatos a legisladores por la vía de representación 
proporcional; sin embargo, los nombres colocados en los primeros sitios de las listas son los que seguramente 

conseguirán el fuero como diputados federales en la siguiente administración, según los resultados de las votaciones de 

julio próximo.  Por el Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) fue inscrita María Cruz García Sánchez en el 
lugar número ocho de este partido. La aspirante y coordinadora del partido naranja en Hidalgo, también compite por una 

curul por la vía de mayoría relativa por el distrito electoral VI con cabecera en Pachuca, por lo que desde el 30 de marzo 
hace proselitismo político y será votada en los comicios como la candidata de la alianza Movimiento Progresista, que une 

a su partido, al PRD y PT.  En el lugar número nueve, pero del Partido de la Revolución Democrática (PRD), está 

registrado el ex dirigente del sol azteca, Pedro Porras Pérez, que colocado en los primeros 10 lugares garantiza su lugar 
en San Lázaro.  Por el Partido Acción Nacional (PAN) fue avalado Erick Marte Rivera Villanueva, quien fue situado en el 

lugar siete del listado de candidatos a diputados plurinominales del blanquiazul.  El panista fungió como diputado federal 
por la misma vía de representación proporcional, primero como suplente de Marco Antonio Peyrot Solís y al pedir este 

licencia, subió como propietario en la diputación.  Como lo había dado a conocer el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), el ex gobernador de Hidalgo, Jesús Murillo Karam encabeza el primero lugar de la lista de candidatos a diputados 
federales plurinominales de la quinta circunscripción; mientras que la ex secretaria de Finanzas del Gobierno de Hidalgo, 

en el sexenio 2005-2011, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado ocupa el lugar número cuatro de los aspirantes priistas a 
legisladores federales.  Sin experiencia legislativa  Sin experiencia legislativa, hidalguenses serán suplentes de 

candidatos a diputados federales por el principio de representación proporcional. Al dar a conocer el listado de candidatos 
plurinominales, el Instituto Federal Electoral (IFE) informó que José Alberto Rodríguez Calderón, ex titular de la 

Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), fue registrado como suplente del priista Jesús Murillo Karam de cara 

a las elecciones federales del 1 de julio. Rodríguez Calderón fungió como procurador de justicia estatal en el sexenio de 
Miguel Ángel Osorio Chong; junto al mandatario estatal libró una denuncia ante la Procuraduría General de la República 

(PGR) por nexos con el crimen organizado y no concluyó su titularidad en la PGJH.  Además del ex procurador, otra 
priista que fue inscrita como suplente es Martha Gutiérrez Manrique, quien podría suplir a Nuvia Mayorga Delgado en la 

diputación federal, en caso de ser necesario. Gutiérrez Manrique fue la vocera del gobierno estatal también en el sexenio 

de Osorio Chong (2005-2011), y tras concluir este cargo fungió como directora de Radio y TV de Hidalgo.  Ambos 
suplentes priistas no cuentan con experiencia en cargos legislativos.  Claves  PT sin propuestas  ► Finalmente 

militantes hidalguenses del Partido del Trabajo (PT) no tiene ninguna opción para llegar al Congreso de la Unión por la 
vía de representación proporcional.  ► Debido a que el partido de la estrella no registró a candidatos a diputados 

federales por está vía, solamente tendrán la oportunidad de ocupar curules como candidatos por mayoría relativa.  ► El 

PT en Hidalgo solamente alcanzó el registro de Arturo Aparicio Barrios pero como suplente del candidato a diputado 
propietario, César Alejandro Yañez Centeno Cabrera.  (Misael Zavala, página 08) 
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Criterio-“Prepara el PAN guerra sucia”: David Penchyna: David Penchyna, candidato a Senador por Hidalgo, 

aseveró que la guerra sucia por parte de Acción Nacional es previsible. ―No es una especulación política, es una verdad 

aritmética: con casi 30 puntos de diferencia con el PRI en la preferencia de los electores, no basta que la candidata del 
PAN y sus candidatos a otros cargos suban en las encuestas. Deben bajar al PRI a como dé lugar para poder ser 

competitivos. ¿Cómo buscarán bajar al PRI?, con injurias, con difamación y con mentiras‖. A decir del candidato a 
senador por Hidalgo, la guerra sucia que podría implementar el blanquiazul no tendrá mayor efecto entre el electorado. 

Por una razón elemental, la historia viene de 2006. Los mexicanos tenemos memoria, los ciudadanos saben bien que el 

PAN asusta con ―el peligro para México‖ cada seis años. Lo fue López Obrador y ahora dirán que es el PRI. Para el PAN, 
―peligro‖ es todo aquello que amenace con quitarles el poder, ―peligro‖ es todo aquello que pueda cambiar este país‖, 

puntualiza Penchyna. Para el candidato al Senado de la República, la guerra sucia será el claro síntoma de lo mal que 
están las cosas en la campaña del PAN, frente a la fuerza y el empuje en las campañas del PRI: ―Sobre advertencia no 

hay engaño. Vendrán días de acusaciones infundadas contra el PRI y todos los que hemos dado la batalla contra 12 años 
de esperanzas perdidas. Pero también vendrá un día, el primero de julio, donde podemos cambiar la historia y cerrar el 

capítulo de los sexenios ineficaces de Acción Nacional. Por el bien de la democracia, ojalá los panistas recuerden que hay 

país después de julio. Nosotros lo tenemos muy claro y para ello trabajamos todos los días‖. A pesar de los ataques que 
analistas políticos y partidos en competencia prevén en las próximas 10 semanas, David Penchyna afirma que no dejará 

la línea propositiva que ha marcado su campaña: ―La gente está verdaderamente harta de agravios inútiles entre los 
políticos. ―Las amas de casa que día a día padecen los incrementos en la canasta básica, el gas y la luz, merecen que 

esas condiciones cambien pronto, eso lo vamos a lograr destrabando la economía que después de 12 años no camina 

como merecen los hidalguenses‖, afirmó David Penchyna. Para David Penchyna es claro que no hay rincones en Hidalgo, 
hay regiones que merecen ser atendidas, ―por eso estamos recorriendo municipios y comunidades, porque el día de 

mañana regresaremos con los compromisos cumplidos‖. ―Yo seguiré planteando soluciones en materia de empleo, 
seguridad y servicios públicos. Junto a mi compañero de fórmula, Omar Fayad, he recorrido todas las regiones del estado 

dando la batalla de las ideas. En verdad, la batalla de lodo, la guerra sucia, vendrán de otra parte, de quienes se ven 
cada día más cerca de la derrota y sólo tienen 70 días para tratar de tapar 12 años que a nadie convencen‖, finalizó. 

(redacción, página 09) 

El Independiente-Nace en Tepeji Red Ciudadana: Para resolver rezagos como el analfabetismo que afecta a 4 mil 
225 habitantes de esta demarcación, tomó protesta el Comité Directivo de la Red Ciudadana por Tepeji del Río, 

Asociación Civil. Durante su discurso como testigo de honor, Gerardo Sosa Castelán denunció que hay presiones que 

impiden a hidalguenses integrarse a las Redes Ciudadanas, organización que hoy suma 13 representaciones municipales.  
Por tal razón, llamó a hidalguenses a sentirse en libertad de unirse a las Redes Ciudadanas sin ningún temor porque son 

organismos apartidistas, laicos, sin fines de lucro y plurales. La formación de la décima tercera Red Ciudadana, en esta 
ocasión en Tepeji del Río, es un derecho legal y legítimo, ―porque en algunas ocasiones no les permiten o dan permiso 

desde gobierno algunos funcionarios a que vengan, como si estuvieran cometiendo un delito, no es así, el artículo 

noveno de la Constitución Política de México lo permite‖, aseveró Gerardo Sosa Castelán. Durante el marco de la toma de 
protesta del comité municipal de la Red Ciudadana por Tepeji, recordó que esta organización, conformada por 

ciudadanos que desean participar de manera organizada para mejorar su entorno, tiene el propósito de que la población 
se organice y participe para solucionar sus conflictos, en este caso salud, ecología y seguridad. La población de Tepeji es 

de 80 mil 600 personas, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De ese total, 3 mil 260 
son indígenas y, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación (Coneval), 4 mil 778 viven en situación de pobreza 

extrema. ―Esto es uno de los retos que ustedes tienen con la Red Ciudadana, el gestionar que estos asuntos se puedan 

resolver‖, subrayó Gerardo Sosa Castelán ante el nuevo comité.  El presidente de la nueva Red Ciudadana Tomas Juárez 
Ramírez, se comprometió trabajar en conjunto con integrantes de este municipio y aseveró llevar dos años escuchando 

promesas que siguen sin cumplirse. ―Es por eso que hoy se nos da la oportunidad de agruparnos, asociarnos, para poner 
nuestra parte y solucionar muchos de estos problemas y ayudar a muchas personas, estamos dispuestos y 

comprometidos‖, aseguró el presidente la reciente red. El Comité Directivo de la Red Ciudadana por Tepeji del Río lo 

conforman: como cicepresidente Juan Luis Reyes Cruz; en la Secretaría Nohemi Rivas; Tesorero Daniel Molina Cruz; 
Comité de promoción de la salud Roberto Trejo Nava e Imelda Servín Hernández; Comité de promoción cultural Araceli 

Monroy Mendoza; Comité de promoción deportiva Cándido García Mendoza; Comité de asuntos juveniles Roberto Carlos 
Franco Campos. En el Comité de asuntos de la mujer estará a cargo María del Carmen Casillas y Cristina Tovar 

Hernández; en el Comité de asistencia al adulto mayor María del Carmen Ortiz; el Comité de control y vigilancia Pablo 
Saavedra Sánchez y Felipe Ramos Flores; en el Comité de honor y justicia Paola Barrera García; en el Comité de asuntos 

agrarios Guillermo Campos Jiménez y Martín Saavedra Fuentes. Por último, el Comité de asuntos ambientales será 

encabezado por Jorge Davish Guzmán y Adriana Palma; el Comité de promoción y desarrollo turístico por Octavio 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/56264-20120423-p3-n1
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Samudio Pérez; el Comité de comunicación social por Laura Eva Cruz; y la Secretaría de gestión social por Armando 

Sánchez Bárcena. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

El Reloj-PRD denuncia al PAN por impedir acto proselitista: Este domingo en la Plaza Pública de Tezontepec de 

Aldama funcionarios municipales intentaron impedir que el candidato a diputado federal de la alianza Movimiento 
Progresista en el distrito de Tula, Ricardo Baptista, hiciera proselitismo. Cerca de las 13: 40 horas de la tarde, el 

candidato Ricardo Baptista se encontraba haciendo labores de campaña, y fue interceptado por el síndico, un regidor de 

extracción panista y el secretario municipal, Leoncio Simón Mota, quienes iban acompañados por personal de la Fuerza 
Pública. Los funcionarios municipales exigieron al candidato del PRD y su comitiva se retirara del lugar bajo el argumento 

de que estaba violando la ley, ya que por la tarde se realizaría un acto cultural en la Plaza Pública. Ante la evidente 
ignorancia de la ley por parte de los funcionarios municipales panistas, aunado a una actitud agresiva, el candidato de las 

izquierdas en el distrito de Tula respondió que no lo ha-ría porque estaba en uso del libre tránsito y de ejercer sus 
derechos constitucionales. Sin embargo, insistieron hasta que el candidato solicitó hablar directa-mente con el presidente 

municipal, Azael Hernández Cerón, quien no acudió, y en su lugar el secretario municipal, Simón Mota, no tuvo otro 

remedio que ofrecer una disculpa, después de que ya había intentado impedir el acto proselitista. Al respecto, al dirigente 
estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, hizo un llamado a todas las autoridades municipales, a fin de que eviten este 

tipo de situaciones que nada abonan a la democracia del estado, y permitan a los candidatos realizar su labor de 
proselitismo.  (Verónica  Ángeles, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Publica IFE lista de aspirantes para el Congreso de la Unión: El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó 

los listados de candidatos al Congreso de la Unión, tanto propietarios como suplentes, donde importantes perfiles 
hidalguenses ocupan lugares privilegiados respecto a los aspirantes por principio de representación proporcional. En 

cuanto al documento de contendientes para diputados federales por vía plurinominal de la quinta circunscripción, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) postuló en primer lugar al ex gobernador Jesús Murillo Karam, y como suplente 

al ex Procurador de Justicia, Alberto Rodríguez Calderón. Nuvia Mayorga Delgado, ex titular de Finanzas, se ubicó en el 
puesto cuatro del listado y como suplente, la ex coordinadora de Comunicación Social, Martha Gutiérrez; de igual forma 

destacaron los hidalguenses David Hernández, en el lugar 15, y Palmira Venero en el 22. En Acción Nacional (PAN), los 

candidatos electos de la contienda interna, Erick Marte y Claudia Lilia Luna fueron ubicados en los lugares siete y 12, 
respectivamente. El sol azteca integró como candidato al ex dirigente estatal Pedro Porras, quien llegó al noveno lugar; 

por el Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios es suplente de César Yáñez. Mientras que por Movimiento 
Ciudadano (MC), la coordinadora estatal Maricruz García fue postulada en el lugar ocho por representación proporcional; 

respecto a Nueva Alianza (Panal), la ex lideresa sindical Mirna García alcanzó el quinto lugar. Llama la atención en el 

PVEM la posición tres con Cuauhtémoc Ochoa y en el sitio cinco el todavía dirigente del Comité Directivo Estatal, Jorge 
Malo. Por mayoría relativa para diputados federales, el PRI registró a Darío Badillo por la huasteca y sierra; por 

Ixmiquilpan, Dulce Muñiz; en Actopan, Víctor Velasco; Tulancingo, Emilse Miranda; Pachuca, Mirna Hernández y por el 
VII, Francisco González. El bloque de izquierdas inscribió por el Distrito I a Fermín Gabino; en Ixmiquilpan al petista 

Pascual Charrez; en Actopan Teódulo Quintín; Tulancingo, María de los Ángeles Godínez; y en la región Tula, Ricardo 

Baptista. En el Distrito VI, Maricruz García y en Tepeapulco, Alejandro Nochebuena. Por el PAN, Andrés Espinosa en 
Huejutla; Odilón Olguín en Ixmiquilpan; en Actopan contenderá Carlynn Houghton; en Tulancingo, Damián Sosa; 

mientras que en Tula de Allende, María de los Ángeles Domínguez. Respecto al Distrito VI con cabecera en Pachuca, Luis 
Enrique Baños; y por la región de Tepeapulco, Claudia Luna. Habrá Consulta Juvenil e Infantil El próximo domingo será 

realizada la Consulta Juvenil e Infantil 2012, que pretende contribuir a la construcción de la ciudadanía, mediante un 
espacio abierto de libre participación de población entre seis y 15 años de edad. Por sexta ocasión, el Instituto Federal 

Electoral (IFE) convocó a niños y jóvenes a sumarse en este ejercicio el 29 de abril, donde opinarán sobre diversos temas 

de interés, como desarrollo humano, seguridad, derechos humanos y bienestar. Para esta experiencia de participación 
cívica, el órgano autónomo instalará cerca de 15 mil casillas en espacios públicos de todo México, atendidas por más de 

25 mil voluntarios sumados a dicha meta. Las casillas abrirán de 10:00 a 18:00 horas, hora del centro. En las casillas se 
contará con boletas específicas para niñas y niños de seis a nueve, de 10 a 12 y jóvenes de 13 a 15 años, para conocer 

preocupaciones y necesidades de la población nacional. Los resultados de la participación de la población infantil y juvenil 

en esta consulta serán procesados por el IFE y socializados con la población en general, incluidas instancias 
especializadas en atención a la niñez mexicana. (Gabriela Porter, página 05) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Ordena Olvera reforzar vigilancia en carreteras: Para responder de manera inmediata a la petición que 

plantearon comerciantes de la región Tulancingo, con relación a proporcionar mayor seguridad a quienes transitan por 

carreteras estatales y federales, el gobernador Francisco Olvera instruyó al secretario de Seguridad Pública estatal 
(SSPH), Damián Canales Mena, a aplicar diversas acciones. El titular de la dependencia sostuvo una reunión con 

representantes de comerciantes, donde acordaron reforzar las medidas de seguridad en las carreteras que conducen 
hacia la ciudad de Tulancingo. Con dichas acciones abatirán los índices de asaltos registrados en las mismas y que 

afectan especialmente a este sector de la población. En el encuentro los mandos superiores de Seguridad Pública 
escucharon planteamientos de los representantes de vendedores, en nombre de más de 500 agremiados de diferentes 

cámaras, a quienes reiteraron el compromiso del  gobernador y de las autoridades estatales. Canales Mena subrayó que 

la vigilancia realizada en carreteas hidalguenses busca prevenir cualquier intento de acto delictivo además de brindar 
seguridad no sólo a los comerciantes, sino a todos los hidalguenses que transitan por todo el territorio estatal. Manifestó 

que aunque algunas de las carreteras son de jurisdicción federal se establecerán estrategias de vigilancia, a fin de evitar 
más atracos. Reiteró que el interés del titular del Ejecutivo hidalguense es garantizar la seguridad a toda la población en 

cada región de la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apuesta Congreso local por creación de parque eólico: El gobierno del estado y la Secretaría de Energía 
federal deben realizar estudios científicos, tecnológicos e industriales para determinar la viabilidad de la entidad para 

crear un parque eólico, planteó el diputado Adrián López Hernández ante el pleno legislativo local. Consideró que además 
de convertirse en una fuente de empleos, inversión y desarrollo tecnológico, Hidalgo debe  aprovechar los vientos 

constantes e impulsar el desarrollo sustentable. López Hernández explicó que según la Agencia Internacional de Energía, 

en el 2008 las energías renovables a escala mundial representaron el 18 por ciento de la generación eléctrica, donde la 
mayoría de esta participación precisa las energías hidráulica y eólica, mientras que la contribución al suministro térmico 

de las renovables es del 24 por ciento. La participación de energías fotovoltaica, solar, eólica y bioenergía creció en los 
últimos años, efecto atribuido a las inversiones en investigación iniciadas hace más de tres décadas. Cabe mencionar que 

la Asociación Mexicana de Energía Eólica identificó en nuestro país diferentes zonas con potencial para la explotación 

eólica y generación eléctrica, como el Istmo de Tehuantepec, en Oaxaca, o La Rumorosa en Baja California. Así como en 
Zacatecas, Hidalgo (sin determinar la zona o municipio específico), Veracruz, Sinaloa, y la Península de Yucatán, entre 

otros, además de estimar que podrían aportar hasta 10 mil MW de capacidad al parque eléctrico nacional. Agregó que la 
energía eólica tuvo un importante crecimiento en los años recientes, colocándose como una de las principales fuentes 

renovables de generación eléctrica. En México ya se cuentan experiencias en Baja California y Oaxaca y, a partir del 2006 
empezó el desarrollo de diversos parques eólicos bajo el proyecto denominado Temporada Abierta. Es importante señalar 

que los parques eólicos se conforman por un conjunto de aerogeneradores que producen energía eléctrica mediante la 

transformación de la energía eólica. En México más del 80 por ciento de la energía eléctrica es generada en centrales 
termoeléctricas, a partir de combustibles fósiles, mientras que apenas un 13 por ciento se realiza por medios renovables. 

México cuenta con un potencial estimado en instalaciones eólicas probable mayor a los 5 mil megavatios y unos 10 mil 
megavatios en litorales. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Causa accidente hijo de una ex legisladora: Provocó un accidente automovilístico Vicente Narváez Bravo, 

hijo de la ex diputada federal Areli Narváez, por conducir a exceso de velocidad. El joven de tan sólo 15 años manejaba 
un auto último modelo cuando impactó contra una camioneta que, debido al golpe, cayó a un barranco. El menor de 

edad presuntamente bajaba a exceso de velocidad de la unidad deportiva de Tepeji del Río, sobre la avenida del Maestro, 

cuando invadió carril y chocó con la camioneta. Al lugar acudió la ex legisladora Areli Narváez, afortunadamente no se 
reportaron lesionados, solo pérdidas materiales. A ambas unidades se les activaron las bolsas de aire; el auto que 

originó el incidente no contaba con seguro. La ex asambleísta acudió junto con el menor a la agencia de la policía 
municipal para firmar un acuerdo para pagar los daños. (Francisco Reyes, página 08) 

Criterio-Rechaza la gente a cuatro alcaldes: A tres meses de haber tomado posesión 82 de 84 presidentes 

municipales de Hidalgo, en el Congreso local se han recibido formalmente sólo tres denuncias de habitantes que piden 
juicio político contra sus autoridades. Ixmiquilpan, El Arenal y Tulancingo son los tres municipios donde, presuntamente, 

ha habido arbitrariedades de sus alcaldes. También se suma la reciente denuncia verbal -que no han formalizado- por 
parte de pobladores de Mineral del Monte, quienes pidieron el desafuero del presidente, Camilo Nava Rosales, por 

proteger a talamontes. En el primer municipio, gente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), que lidera 

Martha López Ríos, acusaron al edil panista Cipriano Charrez Pedraza de agredir a un grupo de sus miembros durante su 
toma de protesta. De igual forma, en El Arenal, untistas arremetieron contra la alcaldesa priísta Adelfa Zúñiga Fuentes, 

por despojo, agresión y abuso del poder en un conflicto ejidal vigente hasta la fecha. En este último caso, en entrevista, 
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el diputado y presidente de la comisión de gobernación del Congreso, Joel Nochebuena Hernández, señaló que no se ha 

podido determinar si procede o no el juicio a pesar de las protestas y denuncias de los afectados en la Cámara de 

Diputados. Actualmente existen nueve denuncias ante el ministerio público y sólo en una se menciona a Zúñiga Fuentes 
como protectora de familiares y colaboradores en el conflicto agrario, por lo que el Congreso no puede determinar el 

desafuero o no, hasta en tanto una autoridad judicial dé un veredicto. En el caso de Ixmiquilpan, el conflicto entre el 
alcalde y la UFIC fue subsanado hace más de un mes, donde "se platicó con ambos y se llegó a un entendimiento de 

respeto y atención, esperamos que no se descomponga este acuerdo", señaló. Finalmente, la solicitud de desafuero 

contra el edil panista Julio César Soto Márquez, de Tulancingo, aún no es turnada a la comisión de gobernación, a pesar 
que el pasado 1 de abril se mencionó en tribuna. Se espera que en los siguientes días pueda ser abordada, con todas sus 

apremiantes, durante las sesiones ordinarias del Poder Legislativo. "Hoy los presidentes municipales son los principales 
encargados de mantener la paz en sus respectivos municipios. Deben de tener tolerancia, paciencia y, sobre todo, el 

interés de escuchar y atender las demandas de la población para que en sus posibilidades puedan atenderlas", concluyó 
Nochebuena Hernández. (Antonio Alcaraz, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIFH realiza simulacro contra sismo: El Sistema DIF Hidalgo organizó un simulacro como medida 

preventiva ante cualquier contingencia que pudiera presentarse durante las horas en que sus instalaciones estén 
ocupadas por los más de 500 trabajadores adscritos a la institución de asistencia social. El DIF estatal reportó que al 

momento del simulacro se encontraban 598 servidores públicos y 115 personas en sus instalaciones, ubicadas en el 
Centro de Pachuca; este grupo de gente fue conducido a los puntos de reunión por los integrantes de Comisión de 

Seguridad y Salud en el trabajo, integrada por un representante de cada área. ―En promedio, los inmuebles se 

desalojaron en dos minutos con 50 segundos, tiempo que mejora a los de anteriores simulacros, que registraron un 
promedio de cuatro minutos con 13 segundos‖, informó el DIF estatal en tarjeta informativa. En el acto estuvieron 

presentes los encargados de carda área, incluida la presidenta del Sistema, Guadalupe Romero de Olvera, quien además 
de participar en el ejercicio lo verificó de primera persona. La institución explicó que el motivo de realizar este simulacro 

es para capacitar al personal que labora en esta, esto después de los sismos de las últimas semanas, en especial el del 
20 de marzo, cuya intensidad fue superior al de los siete grados Richter. A la par de este simulacro, se realizó una 

revisión a las instalaciones del inmueble y el equipo de seguridad del mismo (botiquines y extintores por ejemplo, esto 

para verificar que se encuentran en óptimas condiciones en caso de necesitarse. El DIFH no es lagrimea institución en 
realizar un simulacro, pues en días anteriores el Gobierno estatal tuvo el suyo, donde desalojó el edificio de Plaza Juárez 

como debería de hacerlo en caso de sismo. También en Casa Rule tuvieron un ejercicio similar, donde el personal del 
Ayuntamiento capitalino recibió información de qué hacer en caso de sismo. (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Reforzaré la lucha federal "antinarco" en NL: Peña: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, 

se comprometió a fortalecer la presencia de las fuerzas federales en Nuevo León para devolver la tranquilidad a los 
ciudadanos, tras advertir que los estados fronterizos sufren en mayor grado la violencia por su vecindad con Estados 

Unidos, principal destino y mercado consumidor de drogas. En entrevista con el arquitecto Héctor Benavides para el 
programa Cambios, el aspirante a la Presidencia de la República acusó al gobierno federal de partidizar la política de 

seguridad y atribuyó a eso el fracaso de la estrategia anticrimen: ―Precisamente por eso parece fallida la estrategia que 

ha tenido el gobierno para dar resultados en materia de seguridad, porque ha partidizado la política que el Estado debe 
tener en materia de seguridad‖, dijo. Afirmó que en el combate a la delincuencia ―no se trata de competir‖, sino de 

colaborar entre los tres órdenes de gobierno, y sostuvo que precisamente ha faltado la acción conjunta de la autoridad 
federal con los estados y municipios para resolver ese problema. Peña Nieto refrendó su negativa a responder a las 

críticas de sus oponentes, pero insistió en que los hechos demuestran el cumplimiento de cada uno de sus compromisos 
como gobernador del Estado de México. Cuestionado sobre las críticas hechas por el líder nacional del PAN, que en 

reiteradas ocasiones ha señalado a los estados gobernados por el PRI donde se ha recrudecido la violencia y la 

inseguridad, Peña Nieto dijo: ―Cuando no se tienen resultados óptimos es porque ha faltado la acción conjunta del Estado 
mexicano y tal parece que hubiera una competencia de la Federación con el trabajo de cada una de las entidades‖, por lo 

que insistió en la necesidad de fortalecer una alianza con todos los órdenes de gobierno. Afirmó que se reparten las 
culpas para justificar la falta de acciones y se inclinó por trabajar más de cerca con los gobiernos y fortalecer la economía 

como un paso para abatir la inseguridad. Parte importante de sus propuestas, detalló Peña Nieto, es la cobertura 

universal de seguridad social, para la que delineó cuatro premisas que es la de ofrecer un sistema de seguridad para la 
totalidad de los mexicanos, seguida del acceso a la salud, con un seguro para el desempleo así como un seguro de riesgo 
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de trabajo, el cual será coronado con una pensión para el retiro de todos los trabajadores. El ex gobernador mexiquense 

se comprometió a favorecer las reformas integrales que se requieren en el país, como es la energética y la laboral, 

pasando por una fiscal, que de ninguna manera significará un incremento en los impuestos. El abanderado del PRI a la 
Presidencia de la República también se manifestó por trabajar en materia de educación para garantizar la cobertura 

universal de la educación, desde preescolar hasta bachillerato, además de favorecer las clases tradicionales a horario 
completo, en donde se ofrecerán no sólo más actividades curriculares, sino también alimentación balanceada para los 

estudiantes. Entre sus propuestas, Peña Nieto dijo que, de llegar a la Presidencia de la República, buscará que la 

economía del país crezca al menos el doble o el triple de lo que actualmente está creciendo. En el caso de Nuevo León, 
Peña Nieto se comprometió a apoyar a la entidad con el programa Monterrey VI, la construcción de las líneas 3 y 4 del 

Metro, apoyo para construir más Ecovías y el reforzamiento de la seguridad a través de más elementos federales. (María 
de Jesús Castañeda, página 18) 

Milenio-AMLO promete llevar al gabinete de seguridad: Andrés Manuel López Obrador, candidato de PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano a la Presidencia, tocó el tema de la seguridad en Nuevo León y prometió que de ganar el 1 de 
julio, cada 15 días se llevará a cabo en Monterrey la reunión del gabinete en la materia. Frente a poco más de 12 mil 

personas reunidas en la Macroplaza, López Obrador que el tema de la seguridad debe tratarse con cuidado y dedicación, 
además de que requiere de dedicación permanente, por lo que mantendrá comunicación estrecha con presidentes 

municipales y gobernadores. En una de las plazas emblemáticas de Monterrey, el candidato presidencial de las izquierdas 

consideró que la seguridad es un tema que se requiere para la tranquilidad de las familias y debe lograrse para que el 
país pueda contar con un mejor desarrollo. Además de las reuniones para tratar los temas de manera específica en cada 

estado, dijo que las soluciones están más allá de sólo aumentar el número de policías y reforzar las acciones del Ejército 
pues, dijo, ―no se puede combatir la violencia con más violencia‖. Asimismo, el ex jefe de Gobierno del DF reiteró los ejes 

de su campaña e indicó que acabará con ―la robadera‖ y terminará con los monopolios de todas las industrias en el país. 
Unidad de 50 minutos Horas antes, en Nezahualcóyotl, Estado de México, llamó a la unidad, pese a ―los pleitos que 

vienen de tiempo atrás. ―Está permitido pelearse pero sólo hasta que logremos el triunfo‖, dijo AMLO ante los dirigentes 

y candidatos de una izquierda dividida, sepultada en Neza desde 2009. ―Estos son los del problema‖, explicó a la gente 
mientras señalaba a los invitados que llenaban el templete. Naranjas y rojos por un lado y amarillos en el extremo 

opuesto. ―Necesitamos unirnos todos, la Patria es primero, tenemos puntos de vista distintos, hay pleitos que vienen de 
tiempo atrás. Bueno, una tregua, un paréntesis, ya después que logremos el triunfo se vuelven a pelear‖, dijo el 

candidato presidencial mientras los señalados reían y alzaban las manos aceptando la petición del candidato. En el 

templete instalado sobre la avenida Chimalhuacán —porque como ya no son gobierno  no les prestaron la explanada 
municipal— estuvo la plana mayor del perredismo mexiquense. Los que antes eran dueños del corredor amarillo: Víctor 

Baustista, ex alcalde de Neza y ahora candidato a diputado, Luis Sánchez y otros del lado izquierdo del templete. Del lado 
contrario, naranjas, como el ahora candidato al Senado Emilio Ulloa, quien fue perredista y rompió en 2009, año de la 

deblacle de la izquierda. Del lado derecho, juntos pero no revueltos, están los naranjas de Movimiento Ciudadano. Entre 

ellos se cobijan el líder del SME, Martín Esparza, y la delegada en Iztapalapa, Clara Brugada. Al final, después del regaño 
cada uno sale por su lado. La unidad duró 50 minutos, el tiempo que Andrés Manuel logró reunirlos en un espacio de 15 

metros de largo.  (Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Enciclomedia: de 3 mil mdp, el daño de Josefina al erario: El daño al erario hecho por Josefina Vázquez 

Mota a su paso por la Secretaría de Educación Pública (SEP), debido al finiquito del programa Enciclomedia, asciende a 3 

mil millones de pesos. Aunque en un principio se dijo que el pago a las empresas fue de 2 mil millones de pesos, el gasto 
aumentó mil millones de pesos debido a que se dejaron fuera consideraciones hechas por la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) en 2008, como el pago de unas consultorías para detallar el estado de los bienes de Enciclomedia y por 
servicios de contratos. Lo anterior, de acuerdo al Informe del Resultado de la Fiscalización de la Cuenta Pública 2008 

hecho por la ASF, que detalla que la SEP erogó mil 901 mdp en el pago a seis empresas de computación. Las firmas 

beneficiadas con la terminación anticipada del programa fueron Theos SA de CV, con 144.8 millones de pesos; Ted 
Tecnología Editorial SA de CV, con 288.2 mdp; Mainbit SA de CV, con 119.7 mdp; Cobra Theos, con 102.7 mdp; Sun 

microsystems, con 520. 2 mdp, y Lanix-Alef, con 478 mdp. La cifra de indemnización asciende a mil 653 millones de 
pesos, a la que se le suma 16 por ciento de IVA, para dar un total de mil 901 millones de pesos, que la ASF considera 

―gastos no recuperables‖.  Beneficio de 53 % Además, en este lapso se comprobó que los entonces funcionarios de la 
SEP Francisco Medellín Leal, oficial mayor; Javier Cárdenas Medina, director general de Tecnologías de la Información, y 

Andrés Martínez González, director de Adquisiciones, fueron los responsables de realizar los concursos de las reglas de 

licitación, beneficiando sistemáticamente a las empresas Alef Soluciones Integrales, Mainbit SA de CV, Interconecta SA de 
CV, Theos SA de CV y Ted Tecnología Editorial SA de CV, estas dos últimas con el mayor número de licitaciones a favor. 

Obtuvieron 53 por ciento de ellas. En el caso de Cárdenas Medina, destaca que la Secretaría de Función Pública lo 
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sancionó cinco ocasiones en el periodo 2006-2009; la causa: ―negligencia administrativa‖ y ―violación de leyes y 

normatividad presupuestal‖. Por esta última se le suspendió de sus actividades el 17 de diciembre de 2012, según 

registros de la SFP. Consultorías desdeñadas También el órgano autónomo comprobó que la dependencia a cargo de 
Vázquez Mota contrató a cuatro consultorías con el fin de verificar la existencia, el buen funcionamiento y estado de los 

equipos adquiridos. Las empresas que dieron el servicio fueron Parámetro Consultores SC (2 millones 618 mil pesos), 
White & Case (1 millón 900 mil pesos), Mendoza Consultoría Especializada (369 mil pesos) y Mario Luis López & 

Asociados (250 mil pesos), lo que generó un gasto de 5 millones 137 mil pesos. Pese a la contratación de las firmas, la 

ASF ―constató que los resultados obtenidos por los prestadores de servicio y asesorías contratadas no fueron 
considerados por la titular de la SEP para determinar los acuerdos establecidos‖. Asimismo, la Auditoría indica que la 

dependencia federal no proporcionó evidencia del uso y destino que le dará al software, material de apoyo didáctico, 
esquemas de interacción y materiales educativos para implementar el programa Enciclomedia, así como la 

documentación que demuestre las autorizaciones, licencias de sowtware, titularidad de los derechos patrimoniales de 
autor y de la propiedad industrial que se origine a favor de la SEP, derivados de los servicios que contrató con el ILCE, 

que tuvo un costo de mil 119 millones de pesos. Los anteriores servicios contratados y el pago del finiquito causo 

consecuencias sociales, indica la ASF que ―el gobierno federal ejerció un importe de 3 mil 26 millones de pesos en la 
puesta en operación y finiquito del Programa en nivel Secundaria y Telesecundaria, sin demostrar ningún beneficio en la 

educación del país que justifique su costo‖. Además, en un oficio girado a la ahora candidata presidencial del PAN, del 
cual MILENIO posee una copia, la Secretaría de la Función Pública (SFP) ―muestra su preocupación‖ por que la SEP no 

había presentado en ese entonces un proyecto alternativo en sustitución de Enciclomedia.  El documento girado a 

Vázquez Mota el 15 de febrero de 2008 la instruye a que resuelva como mantener en funcionamiento los equipos, con los 
que previsiblemente se va a tener que quedar con motivo de la terminación anticipada de los contratos. Claves-
Antecedentes ► Cuatro meses antes del fin de su administración, el ex presidente Vicente Fox solicitó y obtuvo 

recursos financieros en el Presupuesto de Egresos de la Federación, para iniciar la segunda etapa del proyecto 

Enciclomedia, con el fin de extenderlo a las secundarias y telesecundarias del país. En principio, se trató de 7.9 mil 
millones de pesos en la modalidad de ―proyectos multianuales‖ a ser devengados a lo largo de cinco años.. ► Al iniciar la 

administración calderonista, Josefina Vázquez Mota decidió ―no‖ continuar con el proyecto Multimedia en su fase para 
secundarias y telesecundarias. Para ello, argumentó insuficiencia presupuestal para cumplir con los contratos. ► Al 

respecto, la ASF emitió recomendaciones a la SEP de Vázquez Mota en torno al caso de Enciclomedia en primarias y 
secundarias, como se observa en el informe de la ASF 2008, Sector Educación Pública, página 221: ―En resumen, se 

promovieron 22 observaciones que generaron 24 acciones; las cuales corresponden: 5 a Recomendaciones, 2 a 
Solicitudes de Aclaración, 1 a Promoción del Ejercicio de la Facultad de Comprobación Fiscal, 4 a Pliegos de 

Observaciones y 12 a Promociones de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria.‖ (Israel Navarro, página 20) 

Criterio-“No administro la educación”: La poderosa líder magisterial Elba Esther Gordillo dice que hay un descuido y 
desinterés del gobierno por mantener una política de Estado en la educación. Gordillo fue entrevistada por Reforma en 

un receso de la XXXIV sesión extraordinaria del Consejo Nacional del SNTE. El encuentro sirvió para sonar los tambores 

de guerra con el gobierno federal por el incumplimiento a su pliego general de demandas 2012 y por la desinformación e 
incumplimientos sobre la Evaluación Universal. Elba se sienta en un equipal —sillón de cuero en estructura de madera—, 

se acomoda, pide una Fanta de naranja y se arranca para hablar de la efervescencia política y el ―plagio‖ de las 
propuestas del SNTE.  ¿Por qué el SNTE pide aplazar la evaluación universal? Si queremos elevar la calidad de la 

educación, debemos revisar dónde están nuevas fortalezas y debilidades, y tenemos que revisar a cada chiquillo, a cada 
niño, a cada joven, saber en dónde están las deficiencias y dónde el maestro no está incidiendo adecuadamente, 

pertinentemente para mejorar en eso, saber dónde están las fallas y corregirlas. No es para calificar si es bueno o es 

malo, ¡no, eso no!, ni al niño, ni al maestro, es para evaluar en dónde están esas debilidades y corregirlas, entonces el 
instituto deberá mandatar a los trabajadores, deberá comunicar a la SEP, donde están las deficiencias para mejorarlas, 

sino estaríamos equivocando la estrategia, pero eso debió haber estado desde que lo acordamos (en mayo de 2011). 
Pero aún no se tiene, ¿por qué no se forma? Porque el señor secretario, lamentablemente (se enfermó). Yo estaba muy 

contenta con el secretario Lujambio, que pese a que también intentó buscar la Presidencia de la República como la 

anterior (Josefina Vázquez), pero eso nos afectó muchísimo, y luego vino su salud, su ausencia, y se dejó a alguien de 
responsable en la SEP (Rodolfo Tuirán), que no tomó cartas en el asunto, que no tuvo la cortesía de comunicar que él 

era el responsable del despacho, todos estos meses que ha habido esa ausencia. Pero se percibe un rechazo. No. Una 
cosa que es muy delicada e importante, es cómo permitimos que cualquier grupo, o que cualquier persona desoriente a 

los maestros y le diga: ‗es que la evaluación te va a quitar tu plaza, te va a restar derechos‘. No es cierto eso. Hay que 
informarles a los maestros, es el mínimo derecho que necesita cualquier persona, cualquier trabajador, y más cuando los 

maestros están en el ánimo de someterse a una evaluación. Pero los maestros no tienen la mínima información de en 
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qué consiste la evaluación, quién va evaluar, cómo, de qué manera se van a corregir las deficiencias, cómo se van a 

estimular las fortalezas. Pero el problema es que no hay información. Queremos que el secretario nos dé la información. 

Porque yo no administro la educación, esa es una enorme confusión y eso ha dañado a todos, pero más a mí, y a la 
organización, pero el responsable de las políticas educativas es la SEP, y mi deber es defender los intereses de los 

trabajadores, y contribuir con todo el esfuerzo a desarrollar a mis compañeros y el compromiso por la educación. Pero ya 
hay un nuevo secretario. ¿Qué opina de la llegada de un doctor a atender asuntos de la educación? Es todo un caballero, 

es una buena persona, pero... ese es el interés que tienen ellos por la educación. Además hay otro planteamiento a esto. 

Paralelamente pedí que no podíamos seguir si no hacíamos un alto, se lo planteé al presidente, se lo propuse a la señora 
Josefina, a Lujambio, y ahora hay un nuevo secretario, ¿cuántos secretarios van ya? ¿Qué pasa con la propuesta de las 

Normales? Lo mismo pregunto, ¿por qué no se cambian las Normales?, ¿por qué no se discute y la SEP no plantea qué 
nuevo maestro queremos para el siglo 21? Necesitamos formar a los nuevos ciudadanos de la era del conocimiento, de la 

nueva civilización, de la tolerancia, de la democracia. Esa no es responsabilidad del SNTE, es responsabilidad del 
gobierno, de la SEP. Qué cómodo es decir que nosotros somos los responsables. Yo no personalizo, pero me parece muy 

injusto. Yo no soy la secretaria de Educación, soy la dirigente de un gremio que se ha comprometido, que hemos venido 

parchando, ha sido muy participativo y que hemos escuchado y haciendo propuestas de tal o cual tema, pero a veces no 
se nos escucha, porque hay muchos criterios políticos. Un presidente salió de la SEP, Zedillo. Hoy, otra candidata sale de 

la SEP. Pero eso debería ser una ventaja para la educación. ¡Nooo, no por favor!, no lo creo. Yo me pregunto ¿pero qué 
hizo ella por la educación?, yo no quisiera descalificar a nadie, pero los hechos están ahí. Lo real es que, por ejemplo, el 

examen para poder acceder a una plaza, no fue planteamiento de ella nunca, fue de nosotros, fue mío, yo lo propuse, 

porque las corruptelas en la SEP, y debo aceptar que en algunos espacios de nuestra organización, pero también de los 
propios maestros vendiendo sus plazas, pues por eso yo cedí. Si no, cómo iba a lograr ella (Josefina) que cediéramos el 

50 por ciento de las plazas para que se diera. Ella desde que llegó a la SEP pensó en ser candidata a la Presidencia. Esa 
es la verdad. ¿Y hoy cómo es su relación con el presidente? Se habla de un rompimiento desde el rechazo de la alianza 

PAN-Panal. Yo nunca rompería con un presidente del país, lo que puedo es disentir, y lo he hecho, con todos, con 
respeto, pero muy puntualmente.  De mi parte hay un compromiso institucional, de que nuestra organización no se 

descomponga para contribuir a la estabilidad, a la tranquilidad social, por la calidad educativa, y mis respetos al señor 

presidente‖. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El fuero no amedrentó a la Corte: La Suprema Corte de Justicia dio el reciente jueves una dentellada vigorosa y 

saludable a la impunidad en que suelen quedar las ilegalidades que se cometen desde el Poder Legislativo. Por mayoría 

de votos, el pleno de ministros resolvió que el ex presidente del Congreso de Jalisco y aspirante a una diputación federal, 
el panista Gustavo Macías Zambrano, desacató un mandato judicial y debe ser procesado por un juez federal… sin que 

antes intervenga el Ministerio Público ni se requiera instruirle juicio para su desafuero; decidió separarlo de su cargo, y 
era éste lo que le garantizaba la inmunidad que ya no le servirá de parapeto. Macías Zambrano se brincó una suspensión 

promovida por Sergio Valls (uno de los once ministros que integran el Pleno), que impedía a la Cámara de Diputados 

jalisciense nombrar magistrados del Supremo Tribunal de Justicia y consejeros de la Judicatura del estado. El Congreso 
local patalea contra la resolución con la argucia de que aquella suspensión ―llegó a tiempo, pero se quedó en la Oficialía 

de Partes‖, lo cual, a ojos de la Corte, era suficiente para que ese cuerpo legislativo se diera oficialmente por enterado. 
La Corte dio curso a dos posiciones contrapuestas, derivadas de una bochornosa realidad: los coordinadores de las 

fracciones partidistas intentaron repartirse las magistraturas del Tribunal de lo Administrativo (cuatro posiciones de nueva 

creación), de acuerdo con una modificación constitucional que fue impugnada por el Poder Ejecutivo (a cargo del 
gobernador, también panista, Emilio González Márquez), más tres magistraturas numerarias para suplir, cuando 

decidieran renunciar, a quienes rebasan 70 años de edad (pero se niegan a dejar el puesto y promovieron una 
controversia constitucional). En efecto, los pastores Roberto Marrufo, del PRI; José María Martínez, del PAN; Raúl Vargas 

López, del PRD, y Enrique Aubry, del PVEM, suelen repartirse posiciones y puestos, por ejemplo en la conformación del 
Instituto Electoral y de Participación Ciudadana y en la Comisión de Derechos Humanos, así como la ampliación de plazas 

laborales en su Cámara. Contra la voluntad de 37 de los 39 diputados jaliscienses que se han manifestado contra la 

destitución, el trascendental fallo se sustenta en el propósito de hacer efectiva la supremacía constitucional para que 
ninguna autoridad incumpla la Constitución federal que, se supone, da orden y sentido a la democracia. Macías 

Zambrano, pues, queda imposibilitado de contender por una diputación federal mientras esté sujeto a proceso, por más 
que asegure ser un ―chivo expiatorio‖ por un ―problema entre poderes‖, o insista en que no tuvo conocimiento del 
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mandato de la Suprema Corte (¿para qué le sirvió entonces una Oficialía de Partes?). Los ministros consideraron que, si 

se permite a un órgano público federal o estatal desobedecer un mandato que la Corte dicta para mantener a la 

Constitución como ley suprema del sistema político, la llamada Carta Magna sería, en el mejor de los casos, un pañuelo 
desechable… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Yo no voy a dividir a México: En las próximas horas comenzará a transmitirse el nuevo spot de Enrique Peña Nieto. 

Creo que es el más relevante de los difundidos hasta ahora. Y el primero en que el candidato del PRI intenta ponerse por 
encima del 1 de julio para presentarse como el inexorable Presidente de la República. Peña Nieto se pregunta 

retóricamente si debe contestar a la ofensiva del PAN que lo acusa de mentiroso, de incumplir sus compromisos. 

Responde, desde luego, con un no rotundo, porque ―las agresiones en campañas políticas dividen a las sociedades‖. Y 
porque ―la guerra sucia de hace seis años nos separó y provocó pleitos aun dentro de las mismas familias‖. La síntesis es 

lógica: un país dividido se debilita y no avanza, ―por eso, yo no voy a dividir a México‖. Peña Nieto propone que México 
es más grande que una disputa de votos y se planta como el líder que invita a eludir las altercaciones de callejón en un 

país exhausto de descalificaciones, insultos y mentadas de madre. Es el candidato sereno que conoce la importancia de 
un close up a la hora de decir yo no escupo, yo no me peleo. Guste o no, es el discurso del estadista que apela a las 

emociones para pedir cordura, estabilidad. Un líder que confronta las ideas del adversario sin caricaturizarlas. Es cierto 

que Peña Nieto ofrece su mano franca con 20 puntos de ventaja en las encuestas. Pero es cierto, también, que no hay 
vileza en la respuesta. Hay rigor y nitidez en la oferta. Ya veremos si las circunstancias le permiten mantener a ese 

personaje conciliador hasta el final de la campaña. Las circunstancias y la estabilidad emocional. De él y de sus asesores.  
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Lorenzo Zambrano, presidente de Cemex, recibió ayer en su casa a Enrique Peña Nieto y al gobernador de 

Nuevo León, Rodrigo Medina, acompañado de 20 de los más importantes empresarios de Monterrey. 

Apunten entre ellos a Armando Garza Sada, de Grupo Alfa; Ricardo Martín Bringas, de Soriana; Eugenio Garza 

Herrera, de Xignux; Tomás Milmo, de Axtel; Adrián Sada, de Vitro, y Marcelo Zambrano, de Banregio. 

El gran ausente fue José Antonio Fernández Carbajal, que está en Holanda con sus socios de la cervecera Heineken. 

Pero, de cualquier forma, los empresarios de la Sultana parecieron dejar en claro quién les gusta para relevar a Felipe 
Calderón. 

:Que también asistieron Francisco Garza Zambrano, de Grupo Industrial Saltillo; Federico Tussaint, de Lamosa; 

José Antonio Rivero Larrea, de Minera Autlán, y los líderes empresariales Alfonso Garza Garza, de Coparmex, y 

Eugenio Clariond Rangel, de la Caintra. 

Peña Nieto estuvo acompañado por su coordinador de campaña, Luis Videgaray, y sus hombres de confianza en 
materia de negocios: Ildefonso Guajardo y Enrique Jacob. 

:Que la suerte parece seguir dándole la espalda a la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota. 

Iba a ser la primera de los cuatro aspirantes en una muy interesante serie de entrevistas en la televisión de paga. Pero 

un problema con los satélites echó todo por tierra. 

Ahí sí que ni qué hacer. 

:Que Dante Delgado, líder histórico del partido Movimiento Ciudadano, lanzó un llamado de auxilio a Andrés Manuel 

López Obrador, porque en algunos estados, principalmente del norte, las encuestas marcan un panorama desastroso 
para el otrora Convergencia. 

Le piden a su candidato presidencial aumentar sus actos de campaña en esa región del país y mover a la estructura de 
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Morena. 

Ha llegado la hora de las matemáticas. 

:Que si el IFE no se mueve, el debate de candidatos presidenciales del 6 de mayo puede coincidir en horario con el juego 

de vuelta de cuartos de final de la liguilla de futbol. 

Y en una de esas, es América contra Cruz Azul, en el Canal de las Estrellas, ¡con un rating que podría pasar de los 20 
puntos! 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  

Sin evaluación "Estamos dispuestos a la evaluación, pero con el garante irrestricto de que ninguna medida de éstas 

puede atentar contra los derechos de trabajo que tienen los integrantes del SNTE". 

Elba Esther Gordillo  

Lo que no se mide no se puede mejorar. Éste es uno de los principios fundamentales de la gestión administrativa. Pero 

de nada sirve medir si la información que se obtiene no se aplica para mejorar los procesos que se miden. 

La decisión del Consejo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) el 20 de abril de 
rechazar de manera unilateral la evaluación universal de maestros definida en el Acuerdo para la Calidad de la Educación 

es una pésima señal para los deseos de construir una mejor educación en México. 

La presidente del SNTE Elba Esther Gordillo afirma que el rechazo al acuerdo previo de aceptar una evaluación universal 

de los maestros es producto de que la Secretaría de Educación Pública "no ha cumplido con su obligación de informar" 
cómo será esta evaluación. 

La maestra atribuye esto a una parálisis en la SEP como consecuencia primero de la enfermedad de Alonso Lujambio y 
después de un ineficaz interinato de Rodolfo Tuirán. Pero desde el 16 de marzo José Ángel Córdova Villalobos ocupa la 

titularidad de la secretaría. 

El desencuentro, sin embargo, parece más de fondo. La propia maestra enfatizó en la reunión del Consejo Nacional que 

"la evaluación es para estimular salarialmente y socialmente al maestro que trabaja, no para mandarlo al desempleo". 

El cambio de actitud del SNTE parece producto de una nueva realidad política para el mayor sindicato de nuestro país. La 

alianza con el presidente Felipe Calderón y con el PAN se ha roto. El acuerdo inicial con el PRI, obtenido a través de 
Humberto Moreira, se ha desvanecido también tras la salida de éste de la presidencia del partido. 

El SNTE, mientras tanto, está siendo rebasado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la CNTE, 

que ha rechazado abiertamente las evaluaciones. Con sus movilizaciones, la CNTE ha logrado beneficios especiales del 

gobierno y atención política en un crucial año electoral. 

Para los padres de familia y para México lo ideal sería tener un buen sistema de evaluación que se aplicara no sólo para 
mejorar los sueldos y el prestigio social de los buenos maestros sino para descartar a aquellos que no cumplan con su 

función docente. 

El gobierno nunca ha planteado que despediría a maestros como consecuencia de la evaluación, pero el sindicato se está 

curando en salud. 

El SNTE parece decidido a demostrar a los partidos, a los candidatos y a los ciudadanos que es el verdadero dueño de la 

educación en México. Nadie puede disminuir el sueldo de un maestro, nadie puede despedirlo aun cuando esté 
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fracasando en su trabajo. 

El sindicato se da el lujo, incluso, de rechazar una evaluación previamente acordada con el presidente Calderón como 
parte de una alianza política que data de las elecciones de 2006. 

Para México el rechazo de la evaluación universal es una pésima noticia. La esperanza de que los cientos de miles de 
millones de pesos al año que gastamos los contribuyentes en educación pudiera llevar a una mejoría en la calidad se está 

evaporando. 

Si lo que no se mide no se puede mejorar, difícilmente lograremos algo si no hemos empezado a medir el desempeño de 

los maestros. Pero de nada sirve medir si no se utiliza la información para premiar a los buenos maestros y descartar a 
los malos. 

Y el sindicato está dejando en claro que ningún maestro podrá perder su trabajo sin importar qué tan mala sea su 

evaluación. 

Wal Mart 

Un reportaje del diario The New York Times afirma que Wal Mart repartió 24 millones de dólares en sobornos en México 

para facilitar la obtención de permisos de operación de sus tiendas. La pregunta es si esto significa que la firma es más 

corrupta que otras o si en México tenemos un sistema diseñado para obstaculizar la instalación de negocios y así obligar 
al pago de sobornos. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO: ¿amoroso o rijoso?: Era lógico que López Obrador moderara su discurso en esta campaña. Su radicalización 

en 2006 —al desconocer los resultados de la elección, movilizar a su base social, realizar un plantón en Reforma y 
autodeclararse como ―Presidente Legítimo‖— hizo que se convirtiera en el ―dios‖ de la izquierda mexicana. Nadie puede 

dudar que, durante estos últimos seis años, López Obrador se haya mantenido como el líder indiscutible de 20% del 

electorado que se considera de ―izquierda‖. Así lo demuestran todas las encuestas. Pero la radicalización de AMLO 
también hizo que perdiera al electorado más centrista y que crecieran las opiniones negativas sobre este personaje en la 

mayoría de los votantes. El año pasado el tabasqueño contaba con un piso electoral muy sólido de 20% del electorado. 
Pero este piso se había convertido en su techo: no crecía más allá de este porcentaje. Para ganar la Presidencia, AMLO 

necesitaba trascender al electorado izquierdista, lo cual implicaba bajar sus ―negativos‖ y crecer en el voto centrista. De 
ahí que haya cambiado su discurso a uno más moderado y conciliador con una propuesta de ―República Amorosa‖. Este 

cambio discursivo le funcionó para bajar sus ―negativos‖ en las encuestas pero no para lograr más intenciones de voto. 

Desde octubre del año pasado, López Obrador consistentemente aparece en el tercer lugar de las encuestas con 20% 
de las preferencias. No ha subido nada. En las más recientes mediciones, a pocas semanas de la elección, se encuentra a 

30 puntos porcentuales de Peña Nieto. Esto es lo que seguramente explica por qué ha cambiado su estrategia en los 
últimos días. Por un lado continúa con su discurso moderador, conciliador, amoroso en los spots de radio y televisión. En 

el último aparece besando a su hijo y prometiendo un futuro mejor para los niños de México. Por otro lado, ha retomado 

un discurso más provocador en sus conferencias de prensa y actos de campaña. Es suavecito en los anuncios y rijoso 
frente a los medios. El problema de esta nueva estrategia discursiva es que puede generar lo que en comunicación se 

conoce como ―disonancia cognitiva‖. Se trata del fenómeno mental que sufre un individuo cuando dos pensamientos 
entran en conflicto. Como hay dos ideas simultáneas y contradictorias, se produce una tensión que dificulta la percepción 

de la realidad. Me parece que podría ser el caso de AMLO. Su estrategia dual podría causar una disonancia en los 

electores, quienes se confundirían en la percepción de quién es el verdadero candidato: el amoroso de 2012 o el rijoso de 
2006. Cada votante, de acuerdo a su personal criterio, tendrá que decidir si López Obrador es el mismo de siempre o si 

efectivamente cambió y está en plan de reconciliación. Pero, más allá de esta decisión, está el tema de cómo AMLO está 
preparando su explicación en caso de perder el primero de julio. Desde ahora está anunciando que no será por su culpa. 

El culpable será, como hace seis años, el IFE que ahora ―está cuidando a Peña Nieto‖. Y, desde luego, el otro 
responsable será su bête noire de las últimas épocas, es decir, los medios de comunicación, en particular Televisa y 

Milenio. A ellos, desde ahora, los acusa de discriminarlo para proteger al candidato priista. López Obrador está en su 

derecho de argumentar esto. Cada elector, de acuerdo a su criterio, que decida si le cree o no. Lo que parece claro es 
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que ya está preparando un discurso en caso de volver a perder: le va a echar la culpa a otros. Porque él nunca pierde; a 

él lo hacen perder. Porque él no comete errores; él es víctima de una ―mafia‖ que le inventa patrañas. En fin, el hecho es 

que AMLO ya está armando la narrativa para justificar por qué lo derrotaron. Fiel a su costumbre, apuntará su dedo 
flamígero hacia otro lado, nunca hacia él mismo. No habrá un ejercicio de autocrítica. Y no hay que descartar que, 

incluso si pierde por muchos puntos, vuelva a desconocer los resultados de la elección y haga todo tipo de rabietas. Todo 
para complacer, una vez más, al electorado de izquierda. Lo cual es una pésima noticia para una izquierda a la que ya le 

urge trascender, de una vez por todas, a un personaje que no sabe perder. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto y AMLO miden fuerza en Nuevo León  
  

LOS CANDIDATOS presidenciales Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM) y Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT, Movimiento 

Ciudadano) utilizaron su gira por Nuevo León para medir fuerzas. Ambos se reunieron con empresarios, hablaron sobre 
su proyecto en materia de seguridad y protagonizaron eventos multitudinarios. El grupo que arropó a Peña Nieto estuvo 

encabezado por Lorenzo Zambrano, de Cemex. A López Obrador lo acompañaron Alfonso Romo, Fernando Turner, Adolfo 
Hellmund, Alejandro Gurza y Cristina Sada. Para ambos candidatos, nos dicen, el saldo fue positivo.  

  
 EL SINDICATO Nacional de Trabajadores de la Educación concluyó que el eslogan ―uno de tres‖ votos para el Partido 

Nueva Alianza utilizado en las elecciones de 2006 no será suficiente para este año. Por ello, en una reunión realizada el 

pasado fin de semana en Tijuana, Baja California, se determinó que los maestros promoverán acciones para obtener no 
uno sino dos de los tres votos que los electores emitan en la elección federal del próximo primero de julio.  

  
 Y YA que hablamos del SNTE, el organismo decidió que la Evaluación Universal comprometida con el presidente Felipe 

Calderón no tendrá efecto al menos en este año. Y así lo hará oficial mañana martes. Nos cuentan que la agenda del 

poderoso gremio, comandado por la maestra Elba Esther Gordillo, está concentrada en la ya cercana negociación salarial. 
Por estrategia, el sí de la organización, nos adelantan, vendrá cuando concluyan las elecciones de 2012 y el país tenga 

nuevo presidente.  
  

 LOS DIPUTADOS vivirán las últimas horas de trabajo efectivo y esta semana sesionarán tres días para sacar los asuntos 
durante meses dormidos. Pasado el periodo ordinario, que termina el lunes 30, será difícil un extraordinario, pues sus 

baterías se concentrarán en la campaña federal. Por ello, esta semana trabajarán a todo vapor para aprobar, por lo 

menos, cinco dictámenes diarios. El asunto se ve difícil, si se considera que este martes la discusión será político-electoral 
a causa de la Cuenta Pública 2008, por lo que ante la eventualidad de que alguna bancada esté tentada a romper el 

quórum, el presidente de la Mesa Directiva, Guadalupe Acosta, amagó con hacerlos sesionar incluso el Día del Niño en 
caso de que haga falta.  

  

 LOS COORDINADORES parlamentarios del Senado, Manlio Fabio Beltrones (PRI), José González Morfín (PAN) y Carlos 
Navarrete (PRD), recorrieron la nueva sede del Senado en compañía de Grupo Gami, constructora del proyecto, el 

viernes pasado. Pese a las fallas reportadas en las instalaciones, entre las que se cuentan lo mismo goteras, alarmas 
sísmicas que no funcionan y puertas de cristal que se rompen a la menor provocación, los senadores no mostraron 

preocupación alguna. Al contrario, se les vio sonrientes e incluso Navarrete se dio el lujo de contar chistes, no 

relacionados con la sede, aclaramos.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

BAJO la premisa de "calladito te ves más bonito", Enrique Peña Nieto sigue tratando de aparecer sólo en ambientes 
controlados. 

NADA de auditorios sin la matraca cetemista, ni el apapacho de las fuerzas vivas del partido y, mucho menos, sin el 
indispensable teleprompter. 

QUIZÁ eso explica que el candidato presidencial priista haya decidido cancelar, sin explicación alguna, su participación en 
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los foros organizados por la Universidad Iberoamericana. 

EL MEXIQUENSE debía presentarse mañana dentro del ciclo "Buen ciudadano ibero", pero ya no lo hará. Hoy asistirá 
Andrés Manuel López Obrador; Gabriel Quadri el miércoles y Josefina Vázquez Mota hasta mayo. 

POR CIERTO que ayer Enrique Peña tuvo un encuentro con la crema y nata del empresariado de Nuevo León, por 
cortesía de Lorenzo Zambrano. 

DICEN QUE el presidente de Cemex estaba más que contento con el resultado del aquelarre gastronómico. 

Y TODO porque el candidato presidencial priista se sintió escuchado por los hombres fuertes de los negocios y, a su vez, 
éstos le expresaron sus inquietudes en torno al deterioro de los niveles de seguridad en aquel estado. 

ES DE RESALTAR que entre la comitiva que acompañó a Peña al encuentro estaba el gobernador Rodrigo Medina... el 

mismo sobre el que recaen las críticas por los índices de violencia e inseguridad en Nuevo León. ¡Ouch! 

EL GOBERNADOR de Coahuila, el priista Rubén Moreira, recibió un mensaje de esos que son para Juan pero para que los 

entienda Pedro. 

RESULTA QUE un grupo de organismos civiles de Torreón, principalmente la Coparmex local, fueron a entregarle hasta el 

palacio de gobierno una carta para exigirle que intervenga en un problema muy delicado que enfrentan. están 
demandando la destitución del alcalde lagunero, el priista Eduardo Olmos, a quien acusan de irregularidades en su 

gestión. 

ENTRE OTRAS COSAS, el edil trae broncas de deuda pública (tan de moda entre los coahuilenses); adeudos con la 

Comisión Federal de Electricidad; canceló un proyecto de drenaje pluvial y, para colmo, la transparencia es una cosa rara 
en ese municipio. 

ESO EN CUANTO al problemático alcalde de Torreón. Sin embargo Moreira tampoco salió bien librado. 

LOS FIRMANTES le reprocharon al mandatario estatal que tuvieron que hacerle la petición por carta, pues no los ha 
querido recibir ni ha aceptado reunirse con ellos en sus idas a La Laguna. 

A VER SI después de ese quemón público ahora sí Moreira los ve y los oye. 

ALLÁ en Jalisco los panistas no saben si están viviendo una paradoja... o se metieron un autogol. 

LA RAZÓN es la sentencia de la Suprema Corte de Justicia en contra del diputado albiazul Gustavo Macías a quien se le 

quitó el fuero para someterlo a juicio político. 

SE LE ACUSA de desacato porque el Congreso jalisciense, cuando él era su presidente, nombró a cuatro magistrados 

pese a la advertencia de la Corte de no hacerlo. el desacato se dio por instrucciones de su dirigencia partidista y con base 
en los acuerdos de los coordinadores parlamentarios. 

PERO el proceso legal en su contra fue iniciado por el Poder Ejecutivo, de extracción panista, y el único señalado como 

responsable resultó ser ¡otro panista! 

Y AHORA sólo esperan que comiencen a pegarle al PAN por el caso del panista que actuó por órdenes de su partido y al 

que sus propios correligionarios lo crucificaron. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

El aeropuerto y la refinería: Sin ser parte de los proyectos nacionales para los candidatos a Los Pinos, surgen dos 
temas desde el estado de Hidalgo de gran impacto para la zona Centro del país que deben tomarse en serio. Como viene 

siendo parte de la agenda política en el estado, son los proyectos que en su magnitud engloban desde obra pública, 
inversiones y empleo los que marcan o piensan marcar una gestión o un verdadero cambio. Me refiero a la refinería 

Bicentenario de PEMEX, la segunda en la región de Tula, y el aeropuerto de Hidalgo, que ya no es lo mismo que la 
terminal aérea al Benito Juárez de la ciudad de México. De ambos proyectos pude conversar con Alberto Meléndez 

Apodaca, secretario de Planeación y Desarrollo Regional del estado y con Pedro Luis Noble Monterrubio, secretario de 

Salud –con cada uno por separado-, pues fueron hombres claves desde el sexenio pasado (incluso desde hace dos 
sexenios) para la elaboración de las propuestas para que estas magnas obras aterrizaran o por lo menos sus planes, en 

Hidalgo. En ambos casos, los actuales secretarios me comentaron como ha sido el avance de estos proyectos. El primero, 
el que según va más avanzado es la refinería. Dicha obra presenta un retraso en su edificación física de más de una año 

conforme a las primeras declaraciones de funcionarios de PEMEX, que desde 2009 decidieron que en el estado se 

asentaría una nueva refinería. Actualmente se mantiene en el portafolio de prioridades de Hidalgo el insistir en el tema de 
la refinería, en llevar a cabo el Plan Maestro para la región de Tula en el que se plantea inversión, crecimiento y 

desarrollo económico paralelo a la obra de la paraestatal. En cuanto al aeropuerto, el proyecto sigue en pie y sería 
mediante la inversión particular como se echaría a andar de forma manifiesta para el estado, más allá de la famosa 

concesión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que pasó desde casos de displicencias federales, apatía 
para revisar los asuntos hidalguenses desde el DF y hasta falta de interés por tomar en cuenta a una entidad como la 

nuestra para poder impulsarla en su desarrollo social y economía. Los dos temas: el aeropuerto y la refinería, son cosas 

que deben subirse a las agendas más altas del país, a las de los candidatos a la Presidencia primero, después con el 
ganador, que se establezca una ruta de trabajo y un compromiso signado en el que se priorice este par de obras en, 

entre muchas más, para la zona Centro del país y que no se vea como una acción única y exclusiva para Hidalgo pues el 
beneficio es parejo para los mexicanos. Si la refinería se construye y empieza a operar habrá trabajo para muchos 

mexicanos, no sólo para los de esta tierra. Si hay aeropuerto, los principales usuarios serán de Pachuca al Distrito 

Federal, no sólo para una zona en particular. El desarrollo debe ser para todos. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

VIENE LO PEOR EN GUERRA DE LODO POR LA DESESPERACION AZU *PEÑA NIETO SIGNIFICA EL FIN DE UN 
CACICAZGO EN HIDALGO La situación del PAN es desesperada, de tal manera que todo indica que de no hacer algo de 

verdad extraordinario va a tener que entregar la banda Presidencial, porque con su candidata no gana nada, pese a todo 
lo que diga o grite, por la sencilla razón de que la señora Josefina trae tatuada en la frente un letrerito que dice 

DERROTADA. La percepción general, es que la candidata no levanta y que no levantará por más esfuerzos que se hagan, 
que nació para no ganar y que por lo mismo el primero de julio el partido azul tendrá que recoger sus cositas de Los 

Pinos y regresar a su casa para repensar las cosas y pagar de alguna manera todas las visiones que hizo con el poder 

que ejerció durante 12 años en los que jugó con la suerte de nuestro país con resultados patéticos que pagamos los 
mexicanos en renglones tan sensibles como son empleos, seguridad, economía, combustibles, campo, energéticos 

educación y todo lo demás. No tiene lógica que quieran seis años más en la presidencia cuando durante 12 años no han 
sabido qué hacer con él. El pueblo tiene memoria y tiene sentido común como para ejercer su derecho a elegir a una 

nueva autoridad que por lo menos le dé la esperanza de una nueva opción de dirección y no la ya conocida de fracasos y 

de errores como la del PAN. No se vale salir a la tribuna para decir que se mantendrá la misma ruta que la del Presidente 
Calderón como si su camino fuera de éxito en la lucha contra el crimen, cuando hay mas de 50 mil familias que le lloran a 

sus muertos, que en muchos casos el mismo presidente llamó miembros de pandillas cuando días después tuvo que 
aceptar que eran estudiantes modelo o campesinos para calificarlos a todos como muertes colaterales para no llamarlos 

muertos metiches. Por todo eso, y con el deseo de no perder el poder que significa todo para los azules es que deberían 

resignarse a perderlo por el bien del país. DAVID PENCHYNA este día habla de una guerra de lodo que empezará con 
toda la furia del que ve que perderá las delicias del poder, debemos aceptar todavía que se inicie y se multiplique esto 

que se llama guerra de lodo que no es otra cosa que una serie de difamaciones a través generalmente del internet en 
que de manera cobarde se ataca a determinadas personas con la esperanza de que el ciudadano no les dé la opción de 

ganar y elija a los azules para los puestos de elección popular. De hecho la guerra de  lodo ya se inició en contra de Peña 
Nieto con la asesoría de un experto en lodos como lo es el señor ANTONIO SOLA autor de aquella frase en contra de 
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LÓPEZ OBRADOR de ―Es un peligro contra México‖. Aquí en Hidalgo algo inventarán en contra de Omar Fayad y en 

contra de Penchyna y en contra del gobierno estatal con el apoyo de quienes no quieren el triunfo del PRI porque no les 

conviene, porque perderían a la larga las islas de poder que tienen. Y así verá usted como desde los medios de 
comunicación que tienen fortalecerán los ataques en contra de la administración estatal y en contra de los candidatos 

tricolores para buscar debilitarlos y darán todo su apoyo a los azules empezando por sus familiares porque de lo que se 
trata es de ganar los puestos de poder. Desde luego ellos fortalecerán sus propias redes de poder, con la fuerza que les 

da tener bajo su mando instituciones que se pagan con dinero público aunque bien que se disfrazan sus acciones como 

de apoyo a la sociedad, aunque todo mundo sabe que son acciones para fortalecer sus proyectos de poder bajo la 
máscara de bienestar parar las comunidades. Este es el juego. Con el temor siempre latente que si gana Peña Nieto se 

acabo el juego porque entonces adiós garza. Mientras tanto…entran en juego los desesperados. A preparar el 
paraguas,.,,, Viene el lodo. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Entre un paso a la cultura y la intolerancia: El I Festival del Libro y la Lectura en Tezontepec de Aldama, tuvo una 

positiva aceptación en el medio educativo y cultural, no obstante que su anuncio y organización fue precipitada por parte 
del ayuntamiento panista que preside Asael Hernández Cerón, a quien señalan se ser manipulado por quien fuera hace 

tres años candidato a la alcaldía por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Leoncio Simón Mata.  Este foro 

desafortunadamente no tuvo la convocatoria esperada por la Unión Latinoamericana de escritores (ULATE), pero sin duda 
generó una buena impresión del gobierno municipal, por efectuar una actividad cultural que de institucionalizarse puede 

además de fomenta la lectura entre la población, convertir en un atractivo turístico para esta municipalidad.  Sin embargo 
la apertura mostrada por el gobierno municipal se tornó en intolerancia política al intentar dos regidores y el secretario 

del alcalde, impedir de manera violenta la actividad proselitista del candidato a diputado federal del sol azteca, el ex 

alcalde de Tula, Ricardo Baptista González, utilizando la fuerza pública amedrentar y reprimir al equipo de campaña del 
PRD, bajo el argumento de que la plaza pública es un recinto oficial.  Simón Mata, el poder tras el trono en el 

ayuntamiento al no tener argumentos, ordenó que mediante el sonido local se exigiera al candidato perredista abandonar 
el espacio público, en grave muestra de intolerancia y violentando los derechos políticos de Ricardo Baptista, que junto a 

su equipo solo efectuó el reparto de trípticos y saludos a la población, porque no utilizaron sus equipos móviles de 
sonido.  La lectura inicial, es que en la cúpula panista estatal y regional existe desesperación porque al designar 

tardíamente a su candidata, la competencia electoral en este estratégico distrito es sólo entre el candidato del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) José Antonio Rojo García de Alba y el perredista Ricardo Baptista, por  lo que el Partido 
Acción Nacional (PAN) cayó a la tercera posición en las preferencias electorales, por lo que las autoridades municipales 

pasaron rápidamente de un acierto al yerro de la intolerancia. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Sobre el ring: Desde hace muchos meses, los ingenieros electorales del PRI estatal advirtieron sobre el riesgo que 
significaba polarizar el proceso electoral y simplificar el escenario a sólo dos propuestas, la de Acción Nacional y la de los 

tricolores. Específicamente en el tema de los candidatos al senado, circunscribir la oferta a sólo dos opc iones era ―dejar 

crecer‖ a Xóchitl Gálvez, incluso ante la opción de que nuevamente la derrotaran en las urnas. Así, hay una clara 
operación política para posicionar a los candidatos del PRD al senado, en especial a Isidro Pedraza, pero estas labores no 

nacen en la sede estatal del Sol Azteca sino del gobierno del estado. Algún nubarrón negro ven hacia el futuro los 
expertos electorales del PRI que operan en diferentes estratos para restarle en todo lo posible a la imagen (ciertamente 

con un gran aporte artificial) de Gálvez Ruiz. Así que en los próximos días y semanas veremos cómo se fortalece el 

candidato a senador y líder de Antorcha Campesina, Isidro Pedraza. Los espacios informativos abrirán sus emisiones al ex 
diputado federal, en busca de que despegue su campaña hasta ahora fría. Tal vez sea necesario reconstruir aquellos 

capítulos del 2006 cuando en su calidad de diputado federal peleó con uñas y dientes, literalmente, para ganar la tribuna 
en San Lázaro y evitar que Felipe Calderón rindiera protesta como presidente. Pedraza Chávez impulsa un discurso 

dirigido al campo, sostiene varias tesis sobre reformas estructurales al sector agrícola. Su experiencia política es 
innegable, además del dominio del debate y buena relación con todos los medios informativos. El único problema que 

podría no superar este intento de potenciar al candidato perredista con energizantes tricolores es lo conocida y 

publicitada que es esta cordial alianza, no de hace poco. Por mi parte, me quedo con el Isidro Pedraza que se lanzó 
desde la tercera cuerda, durante una transmisión en vivo, allá en la Cámara de Diputados; prefiero a ese beligerante 

esteta del pancracio que hacía pareja con el ―Bello Peña‖, Miguel Ángel, también legislador federal perredista por Hidalgo. 
En esa época, al menos algo se les creía a los luchadores sociales del PRD. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Ser alcalde no es fácil Ser alcalde no es fácil, y ahora varios ex presidentes municipales se dan cuenta de ello. 

Digo que no es fácil porque además de ordenar, dirigir o mandar, deben cuidar el patrimonio del pueblo. 

Y es que ser alcalde es fundamentalmente ser administrador. Quien despache desde la presidencia municipal, ya sea de 

una demarcación de pocos habitantes, o de una megalópolis, maneja cantidades importantes de dinero que no son de su 
propiedad, sino de quienes depositaron en él su confianza por un trienio. 

De ese dinero deben salir los sueldos de los funcionarios y, más importante, los servicios municipales. Pavimentos, 
recolección de basura, pago de alumbrado, instalación de luminarias, mantenimiento de parques y jardines, 

administración de mercados y rastros, y un largo etcétera forman parte de la chamba del alcalde en turno. 

En las viejas películas mexicanas (y en las historietas de Los Agachados) los presidentes municipales despachaban con 

una pistola al cinto y daban órdenes sin ton ni son con el argumento de que ―por algo soy yo la autoridad‖. Algo así como 
Damián Alcázar en su memorable papel de alcalde en La Ley de Herodes. 

¿Y las cuentas? ¿Cuáles cuentas? El dinero se gastaba y nadie tenía que dar explicaciones. 

Hoy, sin embargo, México ha cambiado. El alcalde debe dar razón exacta de cada centavo gastado, y comprobarlo de 
manera fehaciente. Facturas, licitaciones y demás son parte indispensable de una administración. Y es lo correcto. 

De dinero municipal y su destino los alcaldes son los responsables. Por eso digo: ser alcalde no es fácil; ni debe de serlo. 

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto:  
PAN-PRD, la miel ya se acabó  Tezontepec de Aldama, es un escenario electoral parecido a Tulancingo, donde la 

población ya probo las formas de gobernar, tanto del tanto del Partido Revolucionario Institucional, como del Sol Azteca y 

de Acción Nacional, que hoy lleva la conducción del Ayuntamiento. Justo en esa localidad, en-clavada en la región de 
Tula, terruño de los dirigentes de Nueva Izquierda, las autoridades blanquiazules in-tentaron, con argumentos ilegales, 

bloquear las actividades de campaña de Ricardo Baptista, aspirante a la diputación federal por ese distrito. Era ocioso, 
innecesario, pero fundamentalmente ilegal, que efectivos de la fuerza pública municipal, es-tuvieran involucrados en un 

acto que viola las reglas electorales que rigen el actual proceso, mientras que añaden fuego a unas elecciones, en las que 
algunos pretenden polarizar al país sembrando "Guerra Sucia" y dividiendo. El hecho de que Ricardo Baptista, pretendiera 

hacer campaña a favor de su candidatura por las Calles de Tezontepec de Aldama, ni violentaba, ni ponía en riesgo la 

tranquilidad social en el centro de ese poblado, pues si bien es cierto que hoy el PAN es autoridad en el municipio, sus 
obligaciones como autoridad no pueden transgredir ningún derecho de los ciudadanos. El argumento del secretario 

municipal, Leoncio Simón Mota, fue que en el centro de Tezontepec, habría la tarde de este domingo un festival 
organizado por las autoridades en el centro de la localidad, hecho que desde la visión del funcionario, constituía una 

violación a la ley electoral, por lo que junto con las fuerzas municipales, el síndico y un regidor panista, se opusieron a 

que Baptista hiciera campaña. De este hecho, que para algunos podría resultar in-trascendente, quedan algunos puntos 
para la reflexión y el primero que se asoma, es que como se condujeron los burócratas municipales de Tezontepec de 

Aldama, son muchos los funciona-ríos que desconocen las leyes, reglamentos y disposiciones oficiales, por lo que la 
ciudadanía, está a merced de la interpretación personal, que de las normas hacen muchas autoridades. Segundo, que la 

indeseable guerra sucia es incentivada en prácticamente todos los escenarios del proceso y que desgraciadamente, el 

PAN, partido en el gobierno, es la institución que más desesperación muestra en un proceso, que hasta ahora no le es 
favorable y tal vez por ello la "mano negra". Y tercero, que la "luna de miel" entre el PAN y el PRD, ya es parte del 

anecdotario y que agresiones como la de este domingo en Tezontepec contra los perredistas, es una nueva muestra de 
que aquellas alianzas de "agua y aceite" no deben repetirse en una sociedad cada vez más informada y dispuesta a 

actuar.  (Edmundo Pineda, página 09)  

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que los comerciantes de las inmediaciones de la Plaza Constitución afirman que las remodelaciones les han 
provocado pérdidas en sus ventas, pues ya hasta algunos dudan en votar por el mismo partido en las próximas 

elecciones federales de julio, porque argumentan que las decisiones no se consultan con todos los interesados y 

sobretodo con los afectados. Estas remodelaciones dicen ya llevan un 75 por ciento, pero al observar los trabajos que se 
realizan podría ser menos el porcentaje real avanzado, les creemos a los de Obras Públicas municipales. 

:Que en Tulancingo se podría tomar la justicia por parte de la población si el alcalde Julio Soto no hace nada para 

remediar la situación de seguridad en la demarcación, y es que vecinos de la comunidad de Metilatla se organizan para 

hacer frente a la banda delictiva llamada Los Chukys, mismos que aterraron a la población y luego de huir de la colonia 
amenazaron con regresar por venganza, de allí que las autoridades deberían poner más atención al asunto, no sea que 

pase como en otras regiones en las que pobladores hacen justicia por su propia mano. 

:Que ahora se sabe porqué Mirna García López, la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) en Hidalgo se le veía tranquila en los últimos meses y sobretodo que apoyó a Gabriel Quadri en 
su visita al estado, y es que aparece como candidata plurinominal por el Partido Nueva Alianza (Panal), pues tiene el 

quinto puesto según la lista del Instituto Federal Electoral (IFE). Para aquellos que se preguntaban por qué no figuró 
como aspirante por mayoría relativa, la respuesta es porque quiere asegurar su lugar. 

:Que en el municipio de El Arenal se calientan los ánimos por los problemas con ejidatarios y en los que está 
inmiscuida, de manera indirecta, la edil Adelfa Zúñiga Fuentes, pues sus hermanos pretenden apoderarse de predios 

que ya tienen dueño. Esperemos que antes de que estalle un conflicto social, arribe un mediador que resuelva el asunto 
para que no haya cosas que lamentar. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―No sólo para calificar, Pachuca está construido para ser protagonista dentro de la Liguilla, lógico que todavía falta el 
primer paso y hay que calificar, pero a Pachuca lo veo para ser digno representante entre los finalistas‖ 

Efraín Flores 

Director técnico del equipo de futbol los Tuzos del Pachuca 

―Hablando de posibilidad de riesgo, se consideraría que es menor, dado a una situación, el viento en el estado de Hidalgo 
corre de norte a sur, eso ha permitido el arrastre hacia otras regiones de las partículas de ceniza volcánica‖ 

Israel Mendoza López 

Titular de relaciones sectoriales de la Secretaría de Salud de Hidalgo  

―Cualquiera persona puede tomar una fotografía, incluso un simio puede tomar una fotografía, pero lograr una buena 

fotografía es algo muy difícil...hay que reflexionar por que tomar esa foto‖ 

Enrico Bossan 

Fotógrafo profesional y jurado en el Festival Internacional de la Imagen 2012 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que nadie entiende la forma de hacer campaña de Xóchitl Gálvez, candidata del PAN al Senado de la República, de 

pronto aparece en recorridos en Pachuca, lo mismo que en el Valle del Mezquital o parte de la Sierra Alta, y al otro día 
acompañando a Josefina Vázquez Mota en algún evento en el Distrito Federal u otra entidad federativa. Ahora sí, que 

del tingo al tango, sin que su campaña observe un orden en cuanto a logística se trate, de ahí el desorden del resto de 
los candidatos albiazules en la entidad, todo lo contrario de los operadores de la tribu primera, quienes ni duermen ni 

descansan. 

que un importante acierto se apuntó la autoridad municipal de Pachuca al dar con un importante robo, el cual se 
perpetró hace unos días a una de sus bodegas con material de alumbrado público. En dicho operativo, se sabe, 
detuvieron a 18 involucrados, todos ellos de Tulancingo, ninguno de los detenidos trabaja en la alcaldía, Lo importante es 

que todo lo sustraído fue recuperado, según versiones que confirman el hecho. 

que la semana pasada fue destituido de su cargo Jaén Ensástiga, quien fungía como director general de Ministerios 

Públicos Foráneos en la Procuraduría de Justicia Estatal; hasta donde se sabe el ahora ex funcionario golpeó a una mujer 
quien se desempeña como Ministerio Publico, pues al calor de una discusión Ensastiga perdió el temple y se desquitó a 

la fuerza. 

que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, todo el tiempo se la pasa quejándose, diciendo que no es recibido por 

diversos funcionarios del gobierno del Estado, que no tiene recursos para la organización de sus festivales, en fin , 
motivos no le faltan. Lo que sí es cierto es que Cipriano piensa que es el único alcalde de la entidad, dadas sus múltiples 

declaraciones en conferencias de prensa, lo que debe hacer, dicen sus gobernados, es atender a las distintas comisiones 

que asisten a sus oficinas en busca de un espacio para hacerle sus planteamientos. Esto, por cierto, le dicen que tienen 
que esperar de 30 a 45 días para poder ser atendidos por el alcalde, lo mismo ocurre con los que buscan audiencia con el 

secretario municipal. 

que a las reuniones de análisis, seguimiento y evaluación que organiza el PRI, en cada distrito electoral federal, ahora 

nada más convocan a los tutores y delegados del tricolor ahora llamados delegado regional, siendo ignorados los 
delegados municipales y enlaces institucionales municipales, quienes eran llamados hasta hace unos días y ahora reciben 

indicaciones de rebote, según ha trascendido. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Nada está escrito en la próxima elección presidencial (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Según análisis realizados en el Comité Ejecutivo Nacional del PRD, la “caballada” del partido rumbo a los comicios 
federales del 1 de julio está “flaca”, por lo que las expectativas de esta agrupación no son nada optimistas. 

Observadores de la política estatal consideran que el partido del sol azteca habría tenido posibilidades en el 
distrito de Ixmiquilpan si el candidato hubiera sido el ex alcalde José Manuel Zúñiga. 

Sin embargo, tras la designación del petista Pascual Charrez las esperanzas se desvanecieron, por lo que el PRD 
únicamente aspira a competir en el distrito de Actopan y obtener el segundo lugar en la contienda para 

senadores, aunque para ello sus candidatos Isidro Pedraza y Julieta Guevara tendrían que superar en las urnas a los 
panistas Bertha Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow. 

El pasado de Josefina Vázquez Mota empieza a convertirse en una loza para sus aspiraciones presidenciales. 

A las presuntas irregularidades por dos mil millones de pesos detectadas en el programa Enciclomedia 
cuando fue titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), se suma el gris papel que hizo como diputada federal en 

dos ocasiones. 

La última vez que estuvo en San Lázaro, donde fungió como coordinadora de la fracción del PAN, sólo subió cinco 
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veces a tribuna, presentó una iniciativa, asistió a 130 sesiones y participó en 101 votaciones, números muy 

inferiores respecto a los de cualquier otro diputado. 

En Radio Pasillo se comenta que el ―récord‖ legislativo de Vázquez Mota será utilizado por sus adversarios políticos 

para demostrar que el ―compromiso por México‖ que tanto presume la panista es pura demagogia. 

Suena a todo volumen que en todas las decisiones que se toman en el ayuntamiento de Zempoala pasan por el 

tesorero Sergio Avilés Aranda, incluyendo las asignaciones salariales para los colaboradores de la presidenta Selene Peña 
Ávila. 

Las inconformidades por la disparidad entre los sueldos que devengan los funcionarios municipales han generado ya 
varias renuncias, además de inconformidades entre personas que apoyaron la campaña de la alcaldesa y cuya labor hoy 

no es correspondida. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

El diputado federal Jorge Rojo García de Alba, da muestras de su oficio político y calla muchas bocas al interior del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) resulta que se hecho al hombro la campaña del candidato a diputado federal 
Víctor Velasco Orozco y caminan a lo que parece será un triunfo si objeciones. 

Al Tango 

El actual coordinador de la bancada priista de Hidalgo en San Lázaro, canceló toda clase de compromisos y realiza una 
campaña de respaldo y apoyo en los 19 municipios que conforman el distrito de Actopan, en plena coordinación con el 

candidato de su partido, que ya se ve en San Lázaro, tan es así que hasta sonríe. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rodrigo Rodríguez: El alcalde de Calnali, desde el inicio de su administración, ha impulsado diversas acciones 

culturales en beneficio de la región. Bajo ese entendido, se cuenta que este fin de mes tendrá lugar el ya tradicional 
Encuentro de Bandas, esto del 24 al 29 de abril, evento en el cual ha puesto mucha atención para atraer a cientos de 

visitantes al municipio.  

Abajo-Guadalupe Orona: La dirigente de Antorcha Campesina en la entidad siempre espera los tiempos electorales 

para presionar a las autoridades estatales, por eso casualmente es en este lapso cuando aprovecha para exigir con 
mayor énfasis las demandas de los integrantes de esta agrupación. Orona Urías es ya experta en este tipo de maniobras, 

pues se vale de esas coyunturas para garantizar mejores resultados.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ENCARGO 

La ex alcaldesa de Omitlán de Juárez y actual secretaria de prensa del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 

Social (SNTSS) Sección XXII Hidalgo, Patricia Borbolla Calderón, ya forma parte del equipo de campaña del 
aspirante a la diputación federal Luis Enrique Baños, ya que es quien ahora convoca a los medios de 

comunicación para las actividades proselitistas. 

OTRO AJUSTE 

Siguen los cambios al interior del municipio de Mineral de la Reforma, resulta que el alcalde Filiberto 

Hernández dio posesión a Francisco Macías Beltrán como nuevo director de Servicios Municipales en lugar 
de Israel Galaviz, quien sólo permaneció 15 días en este cargo. Los grillitos se preguntan si de plano nadie le 

dará el ancho al munícipe. 

YA VIENE PEÑA 

La Coordinación Estatal de la campaña del aspirante presidencial tricolor Enrique Peña Nieto, confirmó que 
a principios de mayo el candidato priista visitará la entidad, particularmente los municipios de Tula de 

Allende, Tulancingo, Tepeapulco, así como la capital hidalguense, por lo que continúa de manera notable el 
trabajo de las estructuras en estos puntos del estado. 

VIGILANCIA EXTREMA 

Quienes están al pendiente del desarrollo de las campañas son los panistas, pues según comentaron los 
grillitos azules vigilan permanentemente el actuar del personal gubernamental, así como las posibles 

anomalías, entre ellas el supuesto reparto de despensas, por ello mantienen un expediente abierto para recabar 

todo tipo pruebas, que eventualmente presentarán ante las autoridades electorales. 

ASOCIACIÓN 

Los grillitos observaron cómo algunos panistas tepejanos crearon y difundieron una “red ciudadana” para 

Tepeji del Río bajo la figura de Asociación Civil, supuestamente sin fines partidistas; sin embargo, la 
mayoría de sus integrantes formaron parte del ayuntamiento durante el gobierno blanquiazul que 

comprendió el trienio 2003-2006, en el cual nunca dieron resultados positivos, ahora en temporada electoral 
se autonombraron defensores a favor del desarrollo de dicho municipio. Ante esta situación los priistas vigilarán 

ahora muy de cerca cualquier irregularidad para levantar el acta correspondiente de los supuestos 

“mapaches azules”. 

 (Redacción, página 02) 
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